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rnc stmo igual de iances que de cs- 
paiiol. Nc tmqc ningún prok1err.a rie 

- 

ccEJ órgano de control 
francés es más liberal en 
materia de pólizas y 
tarifas,, 

rrEp les COU@& ihweesas tienen tn peso mpnnaflIe en el ramo de¶ elSiwnkh3~ 

parrida de los dos mercad-x son muy 
disnntos. p r o  que van acercándose 



mac~ón, es decir, cada vez, en nuestra 
reman mensual, mte~cambiamos ta- 
rifas, modelos de contratos de agen- 
tes, pianes de formac~ón, m b s  de 
reaseguros, sentencias, ese tipo de 
cosas. b e  es elobjetivo de la asocia- 
ción, es decir, n& másemo que exter- 
no 

Por oro lado, es verdad que de al- 
guna manera hay un intento de *pro- 
vechar la experiencia que nuestras 
casas mames puedan tener en Fmn- 
cia. Y cuando ocurre el caso de que, 
por e)empb en Fkmaa, alguna &a- 
M, al& montaje sectorial no$ pue- 
de parecer rnteresante, mtentamos 
mplaniarlo aqd, y a través de UNES- 
PR a travb de ICER intentamos tras- 
ladar esta idea que nosparece buena 
para el sector Peto. de m p a  ma- 
nera, creo que se pueda calificar a 
esta asociación de grupo de presiós 
nunca lo ha tenido, N nunca lo tendrá, 
Si hay alguna palabra que pueda d- 
kar  a nuestra asociación es ia dtscw- 
ckón, 

(&as terceras diredivas 
que prevén la licencia 
6nica pueden ser bastante 
pefigrosas para las 
compaiüas españolas#> 

-Los mercados W e r o  y ase- 
gurador se han liberaltrado en rela- 
ción con la enrmda en la CEE. @u& 
piensa al regpecto? 

-Corno me siento totalmente euro- 
peo, co~sidem particularmente posi- 
tivo el proceso de coa&ucción e- 
pea, en todoa sus aspectos socid, 
económico, politico, etcétera. En 10 
que se reñere a nuestm actlmdad es- 
tamm siguiendo basiante de cerca lo 
que se refiere a la ev01ución de la 
liberalización, pero yo diga que aay 
que tener mucha cuidado en el senb- 
do de que si todo lo que suena a be- 
nilizanón suena bien a mel de prm- 
cipios, hay que tener wdado powe  

las ierceras directim que prevén la 
hcencia (mica pueden ser bastante 
peligrosas para las compa8ias espa- 
ñolas, si nuestra legislación no se  
adapta de martefa adecuada y les 
dan la posibd~dad de competir de 
manen eqitatnra con sus noales eu- 
ropeos Y lo que puede pasar, si no 
se regulan adebuadamente estos as- 
pectos, es que habrá males de gni- 
pos extm]ems que se traasfomarán 
en delegaciones pan e&ar el control 
adnmistrativo desfamrabIe del órga- 
no de control e8pañoI. 

-Pasando a un amo que conoce 
bien y en el que su compañia e6 ií- 
der. ¿qué futuro ve al ramo de autc- 
móviles en España y por dónde se 
M a encaminar el futuro del segura 
dei automóvil en nuesm país? 

-m psegtmtaía si la frecuenaa de 
accídentes seguirá bajando o no La 
respuesta no depende de los m- 
radares, depende de los presupues- 
tos de1 Estado en materia de plan de 
carretera& depende del rigor a p  la 
Gua?dra Civil y la Wcia Naaonai u& 
hará en el conírol y en las penaka- 
aones. &ios demás mercados. por 
ejemplo Rancia. cuando ha empeza- 
d~ a bajar la frecuencra, ha bajado 
t i m e  e c e  &S, pero en Inglate- 
m ha bajad0 y luego ha sub'ido dos 
&S despub. y en Italia también To 
digo jcnidad01, M s&emos si la fre- 
cuencia va a seguu bajanda o no, y 
este es elpmmr interrogante. 

La segun& prepta  que pademos 
hacer es que va a pasar con la ebu& 
nÓn de los costes de las ndemi=+ 
manes por daño corporal. Hay una ley 
que $e ba parado con el proceso 
electomi, pero que va a valver ensa- 
guida El mpacto de esa ley es que 
vamos a ganar estahiudad, habrá un 
miro de las indemnbciones con la 
unplantación del nuevo baremo que 
va a acompañar l a  ley Yo estoy dis- 
puesto a pagar algo más para ganar 
estabEudad, pera a lo mepr, a pesar 
de ello. no ganamos nada en eWüi- 
dad. Ese tamb16n es un intemgmte 
mur importante 

Y la tercera pregunta, que es tan 

importante corno l a  dosprimeras, e9 
que fmpoco sabemos cómo va a 
evolucionar la economia nacional, es- 
tamos en una smiac~ón de mis, y SI 
la crisis se mantiene o empeora, ha- 
brá menos coches venddos, lo que 
mgniñca menos negocio. Habrá posi- 
blemente, más conductores m segu- 
ro, lo que d@ica coñio comenien- 
cia más bude, en lo que se refiere a 
s l n i ~ s  

En conclusión, oomo son tres inte- 
rrogantes sobre los cuales no pode 
mos contestar de manera matemábca, 
sólo se pueden hacer planteamienttori 
optuniutas o pesimistas. 

sector del aatomóml 
wlverd al equilibrio en dos 
o tres aíiom 

-¿Cuándo volverá el sector al 
equüibrio? 

-Si tenemos una msión relahva- 
mente optimasta, es decir, un ophmk- 
mo bastante prudente, yo creo que el 
sector del automóailvolver& al e@- 
bno en dos o €res anos. Y si quei-e- 
mos consoiidar esta esperanza yo 
digo que queda mucho trabajo par 
hacer y hay que hacer muchísmas 
cam que k o M  no se han hecho en 
este sector 

-Esa previsión de equilibrio en 
el ramo, ¿es una previsión manoe 
conómica? 
Sí, he hablado a nivel de mera- 

do A nivel de las sonrpañias particu- 
lares, yo dKia que la nuestra ya mtá 
en situación de equilibrio, y mas 
también en el sector, am@e cada 
uno actúa como lo estima necesario. 
k o  a me1 nacionat pienso que to- 
davía tendremos que esperar dos o 
tres años. 

-dCu&les S& las grandes %e- 
as de lo que tendría que hacer el 
sector? 

-No hay grandes beas, hay mu- 





30 dias después del accidente, en 
otro 24 horas. entonces es muy dificil 
Sacar comparaciones, y entre los da- 
tos de la Direccih Genexal de R%co 
y los datos de IGEX efectivamente 
hay matices de este tipo. iMa que en 
el fondo no Importa mucho, sabemos 
que en relación hay más accidentes 
corporales en Espaia que en dros 
países de la Comunidad La düereu- 
cia ente la situación española y la de 
Franeia, Inglaterra, Alemania o It&a 
es tan importante que no me importa, 
lo que sí tengo claro es que lo posih- 
m es que la curva va me~oraado 
Pero, por supuesto, podíamos desear 
que todos les países tengan las mis- 
mas esiaMcas. que en un mimo 
pais haya una sola fuente de es- 
tadisticas, es un suefio que no sé si 
veremos algh día 

((Con respecto a la futura ley 
el camino es injusto, pero el 
objefiw es posiüwj) 

-En el Parlamento anterior que- 
dó pendiente la Ley de Reordena- 
ción del Seguro. ¿Cree que puede 
ser mejorada o debe cambiar algún 
aspecto de la misma? 

-Yo la valom de manera posihva. Y 
digo esto por una razón muy sencilla, 
porque esta ley permite alcanzar el 
objetivo, y éste me parece p o s i h  
como tal al lo que se refere al auto- 
mod tambimla vec así, pmqge aun- 
que todavia hay bastantes zonas de 
sombras en lo que se refiere al famo- 
so baremo obligatono y al reglamen- 
to que le va a acomparlar, creo que es 
un paso adelante muy importante 
p m  nuesím actividad En 10 que se 
r & e ~  al tema de los capitales inini- 
mos, el objetivo pe~egiLtdo es bueno, 
ir a un mercado más fuerte, con más 
solvencia. El camino utilizado es ver- 
dad que es injusto, porque puede 
provocar el sacnñcio de coropañías 
pequeñas insolventes y en oambic 

dejar pasar c o m p W  grandes e m- 
soIventes: pero yo duia que en las iil- 
timas acciones de esta le)r, &os as- 
pectos han sido suficientemente 
&escaEemados» para que nadie se 
encuentre de verdad muy pequdica- 
do. o por lo menos nadie que trabaje 
cor---nente en el lercado 

rrS  una compaiiia est4 en una 
sitaación de sohmncia y de 
Propisiones W c a s  
totalmente saíbfactoria, no 
veo RIng'h inconveniente en 
que practique una política de 
precios agreshr, 

-En alguna ocasi6n ha diferen- 
ciado entre dumping bueno y dum- 
ping mala dentro de las compañias 
$e seguros. ¿Qué características 
tienen unas p ovas? 

-Para mi la noción de dumplng ea 
un poco engañosa, pero como es la 
palabm que se esta utilizando, vamos 
a seguir haci&ndolo, podríamos ha- 
blar de segmeniacih del mercado, 
secpnenianón &e riesgos. podriamoa 
hablar de otros muchos factares que 
iamuyen subrepticiamente sobre d 
precio al cual estamos vendiendo 
Pero lo que yo cdiiFo de dumpu1q 
seno es el de una compañia que @a 
precios compehks sabiendo lo que 
hace y con la capacidad financiera su- 
ficrente para asumir1os. Es decir, qie 
en un mercada de libre competenna, 
wa compañia que qrriere ganar cuota 
de mercado con una politica de pre- 
c m  lo puede hacer. Creo que ahí no 
hay nada que d e w  eso es positivo 
siempre que se respeten las leyes y 
Las normas de la Duección General 
de Segaros Si una compairia está en 
una situación de sohrmc~a y de p m -  
aiones técnicas totalmente satisfacto- 
rias, no veo ningún inconveniente en 
que practique una poiítioa de precios 
agresiva. A esto es lo que he negado 
a llamar el dumpmg limpio. 

E1 dumping sucio o el malo, para mi, 
es el qie practica una empresa por- 
que no le queda otro remedio para 
pagar sus smestros anteriores que m 
gresar m& primas el aho que viene, 
eso es lo que algimos han llamado la 
poliiica de la biacleta, o se puede na- 
mar oomo se quiera: pero b o s  W o  
ejemplos recientes de con que con 
ella no se lega a mgún sitio. Tamb&n 
puede ser un dumping de grupos 
m& fuertes, pero que no respetan las 
nomas y que no valoran subciente- 
mente SUB r e s e m ,  y entonces el ni- 
vel internacional bene solvencia sui- 
clente, pero a nivel local no les 
Importan tanto. Aqni yo diria que se 
faIsean las reglas del juego y eso tam- 
bién me molesta Me gustaría que 
todo el mundo aplicara las m m a s  
norma% 1% mmas  reglas p. que efec- 
Uvamente a parkr de ahi cada uno eli- 
ge el precio que estima opomo. 

c&l cliente es lo que 
importa y pasa por encima 
de todos los demás 
aspectos de la empresa) 

-¿Cuál es su filosofía de gestión 
en la empresa? 

-La gestión ernpresanai es lo que 
me gusta más en mi posioidn, más 
que la propia nahrraleza de1 seguro o 
el seguro del automóml Lo que me 
apaslona es la gestión empresarial 
Peisonalmenie la caractemo por una 
dualidad, es decir, hay ay mundo inte- 
rior y un mundo exterior Están los 
&entes fuera y dentro los empleado3 
Bay trabajo colectivo por un lado y la 
decisión mcividual por otro Hay tam- 
bi&n elementos un poco contranos, 14 
noción de expansi& y de crecmeit 
to, y la noción de rentabibdad y de n- 
gor témico Hay la con6anza y la e-&- 
gema Hay la delegamón y el control 
La concepción que yo tengo de la 
gestib empresmal es el  arte de m- 



vega y de buscar permanentemente 
e¡ eqailibrio entre esos el@a~@% un 
poco ~ o ~ c t o * s .  pero ambos * 
oesarios-en la vida del ciudadan~., 

Pero dentro de todo hay que de&& 
prioridades y yo tengo muy c1m a- 
les son: Um lo podemos dehnir como 
la primacía del cliente. D &en~e es lo 
que jmporta yp@a por to- 
das lo$ demás aspect68 de la empre 
sa, poique sin &entes no  hay nada. 
Des. la motivaciBn y el ~desardlm de 
las pesonas denno de las empresas, 
en 10 quese rebere .a 'empleados y 
a@&% '%S, el @Qqepto de pataQi- 
ü&d &@warW pensar en ei acci& 
nisfa también. Y en cuarta posición 
viene el conoepto, de cmimi&~. 

-$e puede ,decir de Florent K- 
l&e que delega m& gw controla 
O vi~W@'@i? 
-E'n estvy buscando de Bmeia 

pem&Bnte eleqd&& entre ambas 
basa@, es deoirdeoir &lega mucho; 
I I N C ~ O  mis que :aiertos de mis col+ 
gw; 7-0 tamb'in que eormola mu- 
cho. Bewo (lue 3 $eleg@cióa 
hay que &@mas control. Creo que 

cdiemos optado por el 
mercado de particulares, 
que era e1 que 
trabajábamos antesn 

-¿Qué objetivos tiene para AT- 
HENA bajo su direcciQn? 

-D&a que la nda de REENA ha 
empmdo en el año 91 con la b i e n  
de las dos menores compañias. He- 
mos elaborado un plan estratéym 
91-95 que preveía vanas cosas Para 
empeear, la f w i b  por supuesto de 
iírs dos empresa% pera iambén de&- 
M el mmEtao. y hemos optado por 
el mercado de particulares que era el 
Que trebalábamos mes. Pem el mer- 
@do de p a r t i d m  es W o  de una 
m a n a  bastante apipha, m limitame 


	Page 1
	09-entrevista F. Hillaire001.pdf
	Page 1

	09-entrevista F. Hillaire002.pdf
	Page 1

	09-entrevista F. Hillaire003.pdf
	Page 1

	09-entrevista F. Hillaire004.pdf
	Page 1

	09-entrevista F. Hillaire005.pdf
	Page 1


